

L'étude de la transition du mysticisme ascétique au mysticisme romantique dans les œuvres de Mawlānā Djalāl ad-Dīn Rūmī et de l'Imam Khomeini (Que DIEU sanctifie son noble secret)

Kheiri, Elnaz - 2011

Sujet : L'Imam Khomeini (Que DIEU sanctifie son noble secret), Rūmī, Soufisme

Éditeur : Centre des recherches sur l'Imam Khomeini (Que DIEU sanctifie son noble secret) et la révolution islamique

Résumé

Depuis le deuxième siècle de l'hégire, un certain nombre de musulmans, de peur d'être infectés par le monde et d'être pris par le châtement dernier, ont considéré le monde comme abject et l'ont abandonné. Ce genre de zèle, au cours de sa vie, a formé le mysticisme ascétique. Depuis le cinquième siècle, le soufisme a changé son approche du monde en lisant et en récitant des versets coraniques et en interprétant différemment l'histoire de la création de l'homme et de l'univers, et l'a trouvée comme la manifestation de tous les noms et attributs divins et le contexte de l'amour entre l'homme et Dieu. C'est ainsi que le mysticisme amoureux s'est formé.

Le mystique ascétique est un homme zélé et misanthrope et se sent une peur infinie de Dieu et du tourment de l'au-delà, qui ne se soucie que de la transcendance de Dieu et de ses traits glorieux, mais le mystique amoureux transforme cette peur infinie en amour et prend en même temps en considération la transcendance, mais aussi la ressemblance, et il se trouve sur un chemin transcendantal vers la perfection infinie, il sait, bien sûr, que la distance entre lui et l'absolu est insurmontable, mais sur ce chemin il fait des efforts avec beaucoup d'espoir. Il prête attention aux caractéristiques de la beauté divine, en même temps qu'aux caractéristiques de la grandeur de Dieu.

Parmi les mystiques musulmans, c'était surtout, Mawlānā Djalāl ad-Dīn Rūmī qui a fait de l'amour l'axe principal de ses pensées. Il est en fait le prophète de l'amour. Après avoir visité Shams ed Dīn Tabrīzīd, Rūmī a traversé du mystique ascétique pour arriver au mysticisme amoureux.

L'Imam Khomeini (Que DIEU sanctifie son noble secret), dans ses œuvres mystiques et dans sa conduite en tant que dirigeant religieux et révolutionnaire de notre pays, loin de l'étroitesse de Khanqah, et des hypocrisies austères montre une sorte de transition de l'ascétisme à l'amour.
